

PREFACE.

Les auteurs d'ouvrages classiques et didactiques écrivent, disent-ils dans leur préface, pour combler une lacune. Nous n'osons invoquer cette raison, qui est devenue presque cosmopolite. Une nouvelle géographie a-t-elle un caractère d'utilité et de nécessité ? Nous répondrons oui, si nous prenons en considération les nombreuses sollicitations des Instituteurs et les paroles que le M. l'abbé H. A. B. Verreau, principal de l'Ecole Normale Jacques-Cartier, adressait, il y a quelques mois, aux Instituteurs du district de Montréal, réunis en conférence dans une des salles de cette institution. Mr. Verreau déclarait que nous n'avions pas de géographie adaptée aux besoins des élèves canadiens-français, et qu'un ouvrage en ce genre comblerait une lacune.

Nous avons adopté, pour la rédaction de ce traité, l'ordre indiqué dans l'excellent *Cours*